

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

"Bénévoles aujourd'hui, bénévoles pour toujours"

COMMÉMORATION.

Les acteurs intervenant dans la chaîne du volontariat au Gabon ont réaffirmé leur engagement, hier à l'Institut français, à l'occasion de la journée mondiale qui leur était dédiée.

Ici et ailleurs

•Droits d'auteur: le Synaca au Bugada



Photo: D.O./L'Union

Les membres du Syndicat national de la culture et des arts (Synaca) se sont rendus, mardi dernier, au Bureau gabonais des droits d'auteur (Bugada) pour s'imprégner du fonctionnement de cette structure. Avec le responsable de cette entité, Maximin Obama Ella, ils ont abordé les questions relatives au non-paiement de la redevance des droits d'auteur 2018-2019, la non-application du décret N° 0024 portant création du Bugada et, bien sûr, son budget de fonctionnement pour l'exercice 2019. "Il fallait, pour nous, entendre le personnel du Bugada et les artistes eux-mêmes face aux difficultés auxquelles sont confrontés les agents de ce service. Lesquelles difficultés seront présentées au comité permanent du Dialogue social mis en place au sein du ministère de tutelle pour, ensemble, envisager des solutions et tenter de sortir le Bugada de sa zone d'inconfort", a souligné Christian Mermance N'Nang Nsome, président du Synaca. Selon le directeur général du Bugada, le blocage des subventions et des fonds propres aux agents demeure aujourd'hui le principal goulot d'étranglement de cette entité administrative.

•Mode: Chanel célèbre les métiers d'art

Reflétés dans des miroirs, épis dorés et camélias: Chanel a célébré mercredi soir les métiers d'art à Paris lors d'un défilé intimiste dans un décor imaginé par Sofia Coppola et reproduisant l'appartement de Coco Chanel. Les mannequins stars Gigi Hadid et Kaia Gerber ont porté des vêtements "trésors" dessinés par la directrice artistique, Virginie Viard, pour ce défilé traditionnel depuis 2002 mettant en lumière les savoir-faire uniques de brodeurs, plumassiers, paruriers, gantiers et autres métiers d'art.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

"VOLONTARIAT pour un avenir inclusif". C'est sous ce thème que la communauté internationale commémorait hier, jeudi 5 décembre 2019, la Journée mondiale du bénévolat. Une Journée décrétée par les Nations unies, le 17 décembre 1985, afin de promouvoir le travail des bénévoles pour le développement économique et social, aussi bien au niveau local, national qu'international. Car, ils sont environ 1 milliard dans le monde à donner de leur temps pour résoudre les problèmes qui les touchent eux-mêmes personnellement, ou les communautés au sein desquelles ils évoluent, souvent dans des circonstances extrêmement difficiles. Chaque année, les volontaires des Nations unies déploient plus de 7 000 professionnels (dont 83 % sont issus des pays du sud), et font appel à plus de 17 000 volontaires en ligne, au service de 38 entités dans plus de 140 pays.

Au Gabon, l'événement a donné lieu à une réaffirmation de l'engagement des bénévoles à accomplir leurs missions. Réunis hier à l'Institut français de Libreville, en présence de nombreuses personnalités dont Boubacar Noumansana, représentant régional de l'Organisation internationale de la francophonie (OIF) pour l'Afrique centrale, les intéressés ont confirmé leur engagement en faveur de la communauté.

Au sein de la Croix-Rouge gabonaise, par exemple, ils sont nombreux à donner régulièrement de leur temps. Au Centre national de transfusion sanguine (CNTS), près de 24 277 donneurs de sang ont effectué le don de soi en 2014, contre 18 000 en 2013. Soit 30 % de donneurs bénévoles et 70 % de donneurs familiaux.

C'est donc dire toute l'importance de l'engagement des acteurs de la chaîne du volontariat à être "bénévoles aujourd'hui et des bénévoles pour toujours", selon le thème retenu pour cette commémoration 2019.



Au Gabon, plusieurs bénévoles font régulièrement le don de soi au cours de nombreuses circonstances.

